
 
全員登校が始まり 1 週間経ちました 

 

6 月 1５日から全員登校となり、教室は通常と同じ風景に戻りました。校舎には子どもた

ちの声が響き、にぎわいも出てきました。分散登校の時と比べて生徒の表情もずっと生き生

きとしています。やはりこれが学校の本来の姿と感じほっとします。ただし、いつ感染が再

び拡大するかわかりませんので、授業中も換気のために窓を開けたり、間隔を空けたり、手

洗いをするよう声をかけたりしながら進めています。毎朝の検温のご協力に感謝いたします。 
 

16 日にはクラス目標を決めました。あるクラスでは生徒から「常識力・団結力・免疫力」

という案が出ていました。なるほど☺ ｡また生徒会役員の選出（下表）と、各クラスの学級

役員決めが行われました。初めての専門委員会も開かれ活動が始まりました。 
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今後の学習の進め方について 
 

今年の休業期間の分の学習の遅れを取り戻すために、文部科学省の方針を受け、豊中

市では①夏季休業期間の短縮、②授業の進め方の工夫 の２つが現在示されています。

（今後、行事の見直しなど他の方策が示される可能性もあります。） 

 

「授業の進め方の工夫」とはどんなことでしょうか。具体的には学校でしかできない

学習活動は学校で行いますが、個人でも実施可能な学習活動は授業以外の場で行うよう

にすることです。家庭学習との連携、つまり宿題や予習、復習ということです。文部科学

省が例として示しているのは、たとえば次のような活動です。 

・国語科において、学校における課題設定を踏まえ授業以外の場で意見文等を作成する。 

・数学科において、学校における練習問題の取組を限定し、家庭学習として取り組む。 

・理科において学校における実験結果の分析・考察のまとめを授業以外の場で作成する。 

 これは、上の 3 教科に限った話ではなく、どの教科でもこのようにしていく必要があ

ります。 

文部科学省によると１・２年生については、上のようにしても今年

度の学習内容を今年度中に終わらせることが難しい場合、1 年後ま

たは2年後の卒業までに中学校3年間の学習内容が終われるように

教育課程を見直すこと、とされています。 

 

3 年生については、今年度中にすべての学習内容を終わらせる必要があります。その

ため 3年生の皆さんは、より「自学自習する力」が必要になります。皆さんだけが大変

なようにも思うかもしれませんが、昨年も一昨年も 3 年生は進路実現に向けてその力を

つけるよう頑張っていました。そしてその力は必ず高校進学後や、社会に出てからも必

要な力なのです。義務教育ではない高校の授業スピードは中学校よりはずっと速いので、

自分から勉強する気持ちを持っていないとついていくのが大変です。 

 

 自習していてわからないときは「おしえあい掲示板」も利用してみて

ください。この掲示板は休業期間であった 5月初旬から開いており、 

これまでにも次のような質問があり、回答がついています。 

「度数分布表から階級値を使って平均値を求める方法」 

「英単語のアクセントの位置」「英語の辞書の選び方」など。 

先生からの回答がつく場合もありますし、13 中生どうしでもよい教え合いができれば

と思います。なお、書き込みはすぐに表示されず事前に確認させてもらっています。学

習と関係のない書き込みは削除しますが、今までにそういった書き込みは 1 件もありま

せん。さすが 13中生！ 

 

なお、公立高等学校の入試問題の出題範囲については、縮減されると発表されました。

詳しくは近日中に 3 年生に配布される進路だより第 3 号を見てください。（学校 HP に

も掲載します）私立高校の入試においても出題範囲の縮減をされるよう教育委員会から

も要望しています。 



当面のクラブ活動について 
○ 感染予防のための対策として 

豊中市教育委員会から下表のように段階的に活動するよう指示がありましたので、それに従

って進めております。また各競技団体からも指針が出ている場合があります。 

 

○ 3 年生の最後の大会について 

全国や府の大会、豊中総体も中止となりましたが、競技

によっては3年生最後の大会が開催される場合もあるよ

うです。顧問の先生からの連絡を待ってください。 
 

○ 1 年生の仮入部について 

仮入部期間は 18 日から 29 日までです。30 日の放課後にはクラブミーティングがあ

り正式登録となります。部活動への入部は必須ではありませんが、一度入った部活はで

きるだけやめずに 3 年間続けて欲しいと思います。仮入部期間に色々な部の活動を体験

して、顧問の先生や先輩からの話も聞き、よく考えて決めてください。29日にはクラブ

カードを担任の先生に提出してください。 
 

○ 熱中症の予防のために 

運動部では暑熱順化（身体が暑さになれること）が得られるまで 2

週間程度は軽めの活動をします。 

体育館に大型のスポットクーラーが 4 台入りました。 

また近々PTAの予算でミストを設置して頂く予定です。体育館教官

室には同窓会から頂いた製氷機もあります。 

熱中症計がありますので、WBGT 温度をチェックしながら子どもた

ちの様子を見て活動内容や時間を調整

します。 

体育館のスポットクーラーです。▶ 

運動場側の扉と同じくらいでかいです。 

◀昨年度、日本気象協会の「熱中症ゼロへ」プロジェクトに 

参加したときに頂いた熱中症計です。 

https://www.netsuzero.jp/netsu-lab 



ＰＴＡ活動も再開されました 
 

22 日に PTA 施設委員会の皆さんが来られ、花の植え替えをして頂きました。 

有難うございます。本校にはいろいろな種類の花や草木があり、目を楽しませてくれま

す。それは、このように用務員さんや PTA の方が学校をきれいにして頂き、みんなが気持

ちよく学校生活を過ごせるように整備して頂いているからです。花が目に入った時にはその

ことを思い出してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あいさつをほめて頂きました 
 

先日、来校された方から『朝学校の周りを散歩しているときに、正門のところで中学生の

女の子から「おはようございます」とあいさつをされました、とても気持ちの良い学校です

ね』とほめて頂きました。 

あいさつをしたその人のことを誇らしく思います。あいさつには人の気持ちを近づけた

り、人と人との関係を作る第一歩になったりする力があるのですね。 

また、たった一人の行動から、このように学校全体のイメージが良くなることもあるので

す。きっと皆さんにもそんな気持ちになった経験があるのではないかと思います。 

 

でも、もしかするとその逆のこともあるのかもしれません。 

顔を合わせてもあいさつをしないために、自分が気づかないうちに相手から悪い印象を持

たれてしまうということが起こっているかもしれません。 

また、たったひとりの人の心ない行動が十三中生全体の悪いイメージにつながったりする

ことがあるのかもしれません。 

 日頃のちょっとした行動にも気を配ることのできる人になってほしいと思います。 


